

## Ngounié/Département de la Douya-Onoye/Mouila/Santé/Lutte contre les cancers féminins CNSS et Centre hospitalier régional mobilisent la gent féminine

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

ORGANISÉE durant tout le mois d'octobre par le ministère de la Santé, la campagne de lutte contre les cancers du sein et de l'utérus dont la 5e édition, cette année, est placée sous le thème "Sport et santé", a démarré timidement, le 1er octobre au Centre hospitalier régional de Mouila, avec l'appui de la direction régionale Ngounié-Nyanga de la Caisse nationale de sécurité sociale (DRENNY-CNSS). Mais c'est véritablement à partir du 18 octobre dernier que l'activité a connu un engouement, en dépit de quelques problèmes de logistique et de communication. Le centre de dépistage gratuit des cancers du sein et du col de l'utérus, qui accueille les femmes âgées de 25 ans et plus, est le Centre hospitalier régional. Précisément le service de gynéco-obstétrique, où une équipe de praticiennes, conduite par la sage-femme Jeannette Pessy, s'active



Personnel médical du Centre hospitalier régional...

pleinement à la tâche. L'opération a démarré par une sensibilisation, même si, a reconnu la chef d'équipe, celle-ci n'a pas été de masse dans les différents quartiers de la commune. Mais pour toutes les femmes volontaires qui sont arrivées, elles ont été reçues de 8 heures à 15 heures par des praticiennes qui se sont disposées pour elles, afin de leur donner des renseignements appropriés, avant de les orienter

dans la salle où se déroulent les dépistages respectifs. Les prélèvements du col de l'utérus se font au moyen d'un appareil dénommé spéculum, tandis qu'en ce qui concerne les seins, la patiente est palpée avant de subir un examen médical. « *Lorsqu'il y a des cas suspects, le centre doit parer au plus pressé par une prise en charge, avant de rendre des rapports journaliers ou hebdomadaires à Libre-*

*ville*», a indiqué Jeannette Pessy. Précisant que « *nous avons dépisté plus de 30 femmes.*» Egalement engagée dans cette opération de sensibilisation, la cellule communication et relations publiques de la CNSS a lancé, pour sa part, le concept du "Jeudi Rose". Lequel consiste, a expliqué le directeur régional, Germain Ebolo, à démontrer l'engagement de la direction générale, par le biais de sa

première responsable, Dr Nicole Asselé, pour qui l'institution ne cesse de s'investir dans cette lutte à travers ses différents départements. Au cours de cette journée, les agents de la CNSS, vêtus de la couleur rose ont, à travers la campagne de sensibilisation, placardé des affiches à différents endroits de la ville, appelant la gent féminine à se faire dépister. Aussi, le responsable local de la CNSS et ses col-

laborateurs ont-ils exhorté la population-cible à se rendre au point focal retenu pour la circonstance, afin de connaître son statut. Il est important de rappeler que les femmes sont si exposées aux cancers qu'il convient de prévenir ces pathologies efficacement. D'autant que 90% de chance de guérison sont possibles, grâce au dépistage précoce. D'où l'intérêt de se faire dépister tous les deux ans.



... et de la CNSS le jour du lancement de l'opération.

## Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Afin de prévenir des actes de violence

### Jean-Clair Koumba en sensibilisateur dans le 2e arrondissement

Esaoë NDILOROU  
Lambaréné/Gabon

AUSSITÔT les résultats des élections locales et législatives annoncés dernièrement par le président de la commission provinciale, Vincent Lebono Le Mali, l'un des colistiers sur la liste du Parti démocratique gabonais (PDG) dans le 2e arrondissement de Lambaréné, Jean-Clair Koumba, a réuni tous ses soutiens pour les sensibiliser à la nécessité de maintenir un climat de paix à l'issue du scrutin.



Jean-Clair Koumba...

« *Chers parents, frères, sœurs, sympathisants et surtout électeurs de notre liste du PDG, je vous ai conviés ici, a expliqué M. Koumba, pour vous demander, humblement et sérieusement, de rester calmes après l'annonce des résultats qui nous ont donné un score de 33,50% dans le deuxième arrondissement de la commune de Lambaréné, devant "Les Démocrates" avec 23,41%. Ces résultats ont été rendus publics par le président provincial des élections (...). Et si je vous rassemble dans le domicile de mon grand-père ici, dans notre quartier de Marteau, c'est pour vous passer un message de calme, de responsabilité et de maturité politique dont nous faisons montre depuis*

*des temps déjà. Regardez en 2016 : des personnes sont venues mettre le feu dans notre mairie. Et en cette année 2018, c'est celle de Ndjolé qui en a fait les frais. Ce sont toutes ces raisons qui m'ont amené à vous sensibiliser et vous mettre devant vos responsabilités. N'oubliez pas que c'est notre grand parti de masse, le PDG, qui est aux commandes dans ce pays. Restons vigilants et responsables. Ne permettons pas que des individus malintentionnés viennent faire le désordre et nous faire porter le chapeau. Je peux compter sur vous d'abord les habitants de mon quartier, avant les autres, car nous savons vivre ensemble.* Et pour cause, « *nous sommes tous Gabonais et*



... l'assistance à préserver les acquis.

*chacun de nous a au moins un parent soit dans la majorité politique, soit dans l'opposition. Donc, ne détruisons pas ce que notre Etat a déjà fait pour nous. Demandons d'autres réali-*

*sations tout en gardant ce que nous avons obtenu pour le développement de notre ville. Je voudrais vous remercier pour votre suffrage que mon parti, le PDG, a obtenu au sortir de ces premières élec-*

*tions couplées (législatives et locales). Attendons la confirmation de ces résultats par la Conseil d'Etat et nous allons bien fêter dans le respect des hommes, des femmes et des institutions*

*de la République. Je vous donne rendez-vous bientôt ici même. J'ai pris la peine de vous réunir parce que je suis un des colistiers sur la liste du PDG conduite par notre leader, Mme Brigitte Koumba, qui est de tout cœur avec nous aujourd'hui, même si elle est prise ailleurs pour des raisons professionnelles. Je suis votre fils, qui a grandi dans le quartier et qui fait la politique du chef de l'Etat SE Ali Bongo Ondimba depuis longtemps. Mais dans l'ombre toujours, derrière nos grands de la province.»* Avant de clore cette rencontre qui se voulait pédagogique et conviviale, Jean-Clair Koumba a pris l'engagement, devant les siens, de "se battre pour obtenir des avancées significatives pour votre bien-être".

Photo : Félicien Ndongo

Photo : Félicien Ndongo

Photo : Esaoë Ndiloroum

Photo : Esaoë Ndiloroum

Photo : Esaoë Ndiloroum